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Concessionária apresenta plano de
reequilíbrio do transporte coletivo

DOCUMENTO PASSA POR ANÁLISE TÉCNICA DA UMUTRANS

Representantes da concessionária do transporte coletivo informaram ao prefeito que ajustes de horários, promovidos nas 
últimas semanas, sem redução de linhas, ajudaram a amenizar as perdas que vinham sendo registradas desde o início 
da pandemia e a esperança é que a situação melhore com o plano. Além da redução no volume de usuários, os custos da 
empresa aumentaram nos últimos anos devido à elevação nos preços dos combustíveis e outros insumos. l 7

Tira dúvidas
A CPI da Covid de Umuarama ouviu ontem a 

diretora de Finanças da Secretaria de Saúde e uma 
representante do Conselho Municipal a fim de 

sanar dúvidas sobre eventual repasse de recursos 
destinados ao Fundo Municipal de Saúde, oriundos 

de emendas parlamentares, para conta de ex-servidor 
preso na Operação Metástase. l 6
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Deputado
cumpre

agenda em
Umuarama 
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ASSESSORIA

Governo
resolve

vender 100%
dos Correios

l 4

Gasolina tem
a oitava alta

no preço
desde janeiro

l 5

Itália vence  
Espanha e 

vai à final da  
Eurocopa

l 10

Monitoramento
Tramita na 
Assembleia 
Legislativa do Paraná 
um projeto que obriga 
os prestadores do 
serviço de transporte 
intermunicipal 
de passageiros 
a instalarem 
sistemas de 
videomonitoramento 
em todos os ônibus 
em circulação no 
Estado. l 3
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % MAI JUN ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,83 - 3,22 8,06
IGP-M (FGV) 4,10 0,60 15,08 35,75
IGP-DI (FGV) 3,40 - 14,13 36,53

Índice MAI JUN JUL
IGP-M (FGV) 1,3202 1,3704 1,3575
IGP-DI (FGV) 1,3346 1,3653 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 4,25%  | TJLP: 4,88%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 3ª parcela
vence em 30/07, com juros Selic de 1,31%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

5/6 a 5/7 0,5000 0,2019 0,0000
6/6 a 6/7 0,5000 0,2019 0,0000
7/6 a 7/7 0,5000 0,2019 0,0000
8/6 a 8/7 0,5000 0,2019 0,0000
9/6 a 9/7 0,5000 0,2019 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -4,09% 27,67 
Vale ON +0,53% 113,77 
ItauUnibanco PN -1,11% 29,27 
Bradesco PN -1,24% 24,70 
Cogna ON -3,02% 4,17 
Azul PN -4,17% 42,50

IBOVESPA: -1,44% 125.094 pontos

Iene 110,67
Libra est. 0,72
Euro 0,85
Peso arg. 95,93

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +2,4% 5,2080 5,2090 +4,7%

PTAX  (BC) +1,8% 5,1639 5,1645 +3,2%

PARALELO +2,0% 5,0600 5,4900 +4,6%

TURISMO +2,1% 5,0600 5,4700 +4,6%

EURO +1,3% 6,1011 6,1039 +3,0%

R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m
Paraná 1.829,52 1.856,51 1,48 7,94 14,93
Norte 1.832,46 - 0,50 3,80 14,33
Oeste 1.860,62 - 1,20 5,79 14,80

DÓLAR 06/07

Iene R$ 0,0467
Libra est. R$ 7,12
Peso arg. R$ 0,054
R$1: 1.312,34 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 06/07 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JUNHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 4,61 4,61 4,88
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/21 1.363,75 -88,00 -13,9%
FARELO jul/21 355,00 -24,90 -10,4%
MILHO jul/21 656,00 -41,25 -3,9%
TRIGO jul/21 620,00 -25,75 -9,9%

SOJA 149,38 0,6% -4,5% 149,00
MILHO 82,80 2,2% -1,4% 84,00
TRIGO 78,62 1,2% -4,4% 80,00
BOI GORDO 308,46 0,0% 4,7% 310,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 06/07 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 06/07 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 06/07 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 156,00 6,8% -4,9%
SOJA Paranaguá 158,00 5,3% -8,1%
MILHO Cascavel 92,00 12,2% -1,1%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/7 físicas 15/7,domésticos 6/7
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Loterias
concurso: 2387Megasena
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Timemania

TIME DO ♥
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Super Sete concurso: 113C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2193
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Lotomania

11.004
54.926
63.047
95.007
23.098

15 21 27 36 56 59 66
OPERÁRIO/MS

12 47 60 69 77

MARÇO

02 05 08 12 19 23 26

concurso: 5598

08 26 30 31 38 48

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO

Sol

CRESCENTE
17/07 - 07h11

CHEIA
23/07 - 23h37

Quarta 7/7/2021

MINGUANTE
01/07 - 18h12

NOVA
09/07- 22h17

Paranaguá
max 20
min 13

max 24
min 11

Cascavel
max 22
min 10

Foz do Iguaçu
max 23
min 12

max 23
min 9

Curitiba
max 17
min 11

FASES 
DA LUA

Sol
Quinta 8/7/2021

Sol

Sexta 9/7/2021

Taxa de transmissão da covid-19 no 
Brasil tem menor índice em 7 semanas

Rio de Janeiro - A taxa de 
transmissão (Rt) da covid-19 
no Brasil caiu para 0,91, mos-
tra levantamento do Imperial 
College de Londres, atualizado 
nessa terça-feira (6). O índice 
estava em 0,98 no relatório 
divulgado na semana passada. 
As taxas são as mais baixas 
registradas desde 18 de maio, 
quando o Rt brasileiro também 
estava em 0,91.

A taxa de contágio atual 
significa que cada 100 pessoas 
contaminadas transmitem a 
doença para outras 91 pessoas. 
Quando a taxa está acima de 1, 
indica que a covid-19 avança 
sem controle no País.

Dentro da margem de erro 
calculada pela universidade 
britânica, o Rt brasileiro atual 
pode variar de 0,88 a 0,95.

O Imperial College também 
projeta que o Brasil deve regis-
trar 10.300 óbitos pela covid-
19 nesta semana, uma redução 

Queiroga inclui 
bancários e carteiros 

como prioridade 
na vacinação 

Brasília - O ministro da Saúde, 
Marcelo Queiroga, anunciou 
nessa terça-feira que bancários 
e funcionários dos Correios terão 
prioridade na vacinação contra a 
covid-19. Queiroga não detalhou 
quantas pessoas serão beneficia-
das com a medida. 

De acordo com o ministro, a 
solicitação foi feita pelas catego-
rias há três semanas e foi aceita 
nessa terça pelo PNI (Programa 
Nacional de Imunizações). Quei-
roga disse que uma nota técnica 
será publicada na sexta-feira 
detalhando quem terá direito 
à prioridade. “Hoje nós tivemos 
uma posição definitiva do Pro-
grama Nacional de Imunizações 
para que os servidores dos bancos 
e dos Correios e telégrafos fossem 
incluídos no rol de prioridades”, 
disse Queiroga, em entrevista 
coletiva no Palácio do Planalto.

O presidente do Banco do 
Brasil, Fausto Ribero, afirmou 
que existem cerca de 500 mil 
bancários em todo o País. De 
acordo com ele, metade está 
trabalhando remotamente. Da 
outra metade, 153 mil ainda 
não teriam sido vacinados.

“Nós estamos falando de 
mais de meio milhão de bancá-
rios que terão acesso antecipado 
ao processo de imunização”, 
disse Riberito, acrescentando:  
“50% estão em home office. O res-
tante, estamos falando em torno 
de 250 mil bancários, nós temos 
ainda a vacina 153 mil pessoas”.

O presidente da Caixa, Pedro 
Guimarães, afirmou que também 
defenderá que os trabalhadores 
de lotéricas recebam prioridade.

em relação à anterior, quando 
foram contabilizadas 10.810 
mortes pela doença.

A taxa de transmissão é 
uma das principais referências 
para se acompanhar a evolu-
ção epidêmica do Sars-CoV-2 
no País. No entanto, especia-
listas costumam ponderar 
que é preciso acompanhá-la 
por um período prolongado 
de tempo para avaliar cená-
rios e tendências, levando em 
conta o atraso nas notificações 
e o período de incubação do 
coronavírus.

Por ser uma média nacional, 
o Rt também não indica que a 
doença esteja avançando ou 
retrocedendo da mesma forma 
nas diversas cidades, estados e 
regiões do Brasil. Além disso, a 
universidade britânica afirma 
que a precisão das projeções 
varia de acordo com a quali-
dade da vigilância e dos rela-
tórios de cada país.

Dados do boletim do con-
sórcio de veículos de imprensa 
também apontam melhora no 
cenário brasileiro: na segun-
da-feira, a média móvel foi de 
49.237 diagnósticos positivos de 
covid-19, uma redução de 33% 
em comparação ao índice de 
14 dias atrás, o que demonstra 
uma tendência de queda.

A média móvel de óbitos 
foi de 1.575, uma redução de 
20% em comparação com o 
cálculo de duas semanas atrás. 
O índice está em tendência de 
queda há nove dias.

A “média móvel de 7 dias” 
leva em conta os números do 
dia e dos seis anteriores. Ela 
é comparada com a média de 
duas semanas atrás para indi-
car se há tendência de alta, 
estabilidade ou queda dos 
casos ou das mortes.

É um recurso estatístico 
usado para conseguir enxergar 
a  tendência dos dados 

abafando o ruído causado 
pelos finais de semana, 
quando as notificações são 
reduzidas por escassez de 
funcionários em plantão.

OUTROS PAÍSES
Segundo o levantamento 

do Imperial College, o mundo 
registrou, até segunda-feira, 
dia 5, mais de 183 milhões de 
casos de covid-19, e mais de 
3,9 milhões de óbitos.

As maiores taxas de trans-
missão da semana estimadas 
pela universidade britânica 
foram em Mianmar (Rt 2,15), 
Portugal (Rt 1,46) e África do 
Sul (Rt 1,45). Na América do 
Sul, os maiores índices esti-
mados foram na Argentina (Rt 
1,03), na Colômbia (Rt 1,00) e 
na Venezuela (Rt 0,98).

Já as menores taxas de 
transmissão foram identificadas 
na Hungria (Rt 0,31), no Bahrein 
(Rt 0,46) e na Espanha (Rt 0,55).

Anvisa autoriza estudo clínico da vacina da Sanofi Pasteur
Brasília - A Anvisa (Agên-

cia Nacional de Vigilância 
Sanitária) autorizou nessa 
terça-feira (6) o início da pes-
quisa clínica da vacina contra 
a covid-19 patrocinada pelo 
laboratório Sanofi Pasteur. O 
estudo clínico será de fase 1/2 
e deve envolver 150 voluntá-
rios no Brasil, incluindo os 
estados da Bahia, de Minas 
Gerais, do Mato Grosso do Sul 
e do Rio de Janeiro.

Em nota, a agência afirma 
que a vacina candidata usa 
uma tecnologia de RNA men-
sageiro (RNAm) encapsulado 
dentro de uma nanoarticu-
lação lipídica (LNP) que pro-
tege o RNAm da degradação. 

O imunizante é desenvolvido 
pelas empresas Translate Bio, 
que tem sede nos Estados Uni-
dos, Evonik Vancouver Labo-
ratories, do Canadá, e Sanofi 
Pasteur, sediada na França e 
nos Estados Unidos.

“O objetivo do estudo é tes-
tar três diferentes dosagens 
da vacina para definir a dose 
ideal antes de prosseguir para 
um estudo de fase III”, afirma a 
Anvisa. O estudo prevê a apli-
cação de duas doses com 21 
dias de intervalo.

Além do Brasil, o estudo de 
fase 1/2 também está previsto 
para ocorrer nos Estados Uni-
dos, Honduras e Austrália.

Conforme explicação da 

Anvisa, os ensaios clínicos 
consistem em estudos de novo 
medicamento realizados em 
seres humanos. A fase clínica 

serve para validar a relação de 
eficácia e segurança do medi-
camento e para validar novas 
indicações terapêuticas.

Estudo clínico 
deve envolver 150 
voluntários no Brasil
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Muitas nuvens

Deputado Fernando recebe demandas
da população em visitas à Umuarama

Em agenda pelo Noroeste, 
o deputado estadual Delegado 
Fernando Martins (PSL) conti-
nua com uma intensa agenda de 
compromissos. O parlamentar 
passará a semana na região para 
realizar visitas e anunciar novos 
recursos para os municípios.

Na manhã de ontem (terça-
-feira, 6), o parlamentar rece-
beu em seu escritório regio-
nal em Umuarama, o Diretor 
Geral da Faculdade UniAlfa de 
Umuarama, Dorival Marcos 
Rodrigues, com quem tratou 
sobre projetos e parcerias para 
a educação no município.

Seguindo as agendas do 
dia, o parlamentar esteve no 
Departamento de Trânsito do 
Paraná (Detran) de Umuarama, 
para uma visita à Chefe do 
órgão, Kemilly Larissa, com 
quem conversou sobre deman-
das da Cidade e Região. Em 
seguida, o parlamentar rece-
beu a visita de seu amigo Kenny 
Gonçalves para discutir projetos 
inovadores para Umuarama.

Segurança e economia
Durante a tarde, o deputado estadual esteve no 25° Batalhão da Polícia 

Militar de Umuarama para tratar sobre as demandas da Segurança Pública 
com o Major William. Na ocasião, o parlamentar conheceu o canil da PM. 
Em seguida, Delgado Fernando se reuniu com a vereadora de Umuarama, 

Cris das Frutas (PSD), com quem discutiu sobre projetos referentes às 
feiras de produtores de Umuarama. O parlamentar reforçou que: “Sabe-
mos da importância dos feirantes no desenvolvimento de nossa Cidade 
e vamos trabalhar por melhorias para todos eles”. Dando sequência à 

agenda, o deputado esteve na Associação Comercial Industrial e Agrícola 
de Umuarama (ACIU), para uma reunião com o presidente da entidade, 

Orlando Santos, e Arlindo Vieira. Durante o encontro, foram tratados 
assuntos sobre o desenvolvimento da atividade comercial no Município e 

as ações da ACIU durante a pandemia da Covid.

UMA das visitas foi à chefe da 20ª Ciretran em Umuarama, Kemilly Larissa, com quem 
conversou sobre demandas da cidade e da região

ASSESSORIA

Encontro virtual reuniu prefeitos com a SESA
Na última sexta-feira (2), 

foi realizada uma reunião vir-
tual com prefeitos, secretários 
municipais, e representantes 
da 12ª Regional de Saúde de 
Umuarama, na Secretaria de 
Estado da Saúde (SESA), em 
Curitiba.

No encontro, presidido pelo 
chefe de gabinete do Secretário 
da SESA, Ian Sonda, que tam-
bém contou com a participa-
ção de vereadores da região 

da Associação dos Municípios 
de Entre Rios (Amerios), foram 
discutidos assuntos ligados ao 
processo de distribuição das 
vacinas contra a covid-19 para 
os municípios paranaenses.

Quem também participou 
da reunião, foi o deputado 
Estadual Fernando Martins, que 
apresentou e debateu os dados 
oficiais e a distribuição de vaci-
nas contra a covid nos municí-
pios do Paraná., “Também foi 

apresentada a validação, pelo 
Tribunal de Contas do Estado 
(TCU), da metodologia utilizada 
para a distribuição das vacinas”, 
destacou o parlamentar.

Na semana passada Martins 
conseguiu a destinação de uma 
viatura policial para a cidade. 
A Camionete 4X4 foi viabilizada 
depois de um encontro do depu-
tado com o comandante Geral da 
Polícia Militar, Coronel Hudson 
Leôncio Teixeira, em Curitiba.



3Quarta-feira, 7 de julho de 2021  POLÍTICA

Projeto obriga
instalação de
câmeras em ônibus

O deputado estadual 
Soldado Fruet (Pros) protoco-
lou na Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep) o projeto de lei nº 
320/2021, que obriga os presta-
dores do serviço de transporte 
intermunicipal de passageiros 
a instalarem sistemas de video-
monitoramento, com capaci-
dade para filmagem noturna e 
arquivamento das respectivas 
mídias, em todos os ônibus 
em circulação no Estado do 
Paraná. A proposta institui a 
obrigatoriedade nas prorro-
gações, renovações ou novas 
concessões e permissões para 
execução do serviço.

“Esse sistema de monitora-
mento se destina exclusivamente 
à preservação da segurança, à 

Multa poderá chegar a mais de R$ 1 mil
por veículo que não conter equipamento

O descumprimento da 
medida acarretará ao prestador 
do serviço infrator penalidade 
no valor de dez Unidades Padrão 
Fiscal do Paraná (UPF-PR), ou 
seja, cerca de R$ 1,1 mil, por 
ônibus em desconformidade, 
podendo, no caso de reincidên-
cia, ser cobrada até seu décu-
plo, sem prejuízo das sanções 
apuradas em outras esferas. 
Os valores auferidos serão 
destinados para fiscalização 
da Lei. Em caso de periódica 
reincidência da empresa no 

Segurança
Segundo a Agência Reguladora do Paraná (Agepar), 36 empresas 

possuem permissão para operar 497 linhas intermunicipais no Es-
tado. O Soldado Fruet afirmou que a segurança é um direito social 

constitucional de todos os brasileiros e que vários municípios, como 
Curitiba, já têm leis obrigando a colocação de câmeras em ônibus e 
o resultado foi a redução expressiva das ocorrências. “Infelizmente, 
quem está acostumado a utilizar ou trabalhar com transporte coleti-
vo sabe que, por muitas vezes, meliantes entram com uma mochila 
dentro da outra, escondem drogas, armas e objetos furtados numa 

delas e ficam distantes para se furtar de responsabilização caso 
alguma autoridade apareça. Com a implementação das câmeras, 

certamente essa artimanha será impedida”, destacou.

descumprimento de qualquer 
dispositivo, o Poder Concedente 

poderá declarar a caducidade 
da concessão ou permissão.

prevenção de furtos, roubos, atos 
de vandalismo, depredação, vio-
lência, utilização inadequada ou 
indevida e outros que ponham 
em risco a segurança dos usuá-
rios e funcionários do sistema 
de transporte público”, justifi-
cou o Soldado Fruet.

As imagens deverão ser 
arquivadas por, no mínimo, 
cinco anos, somente podendo 
ser requisitadas por autori-
dade judicial, policial ou admi-
nistrativa competente, visando 
a identificação de pessoas, 
delitos ou infrações, atinentes 
ou não ao objeto da delegação, 
devendo, em todos os casos, 
ser observado o direito a ima-
gem e sigilo de terceiros.

De acordo com o PL, o 

número de câmeras instaladas 
deverá permitir a gravação de 
todos os ângulos do interior do 
veículo, exceto banheiros, ves-
tiários e outros locais de reserva 
de privacidade individual. 
Deverá ser afixado em local 
visível, no interior do veículo, 
adesivo ou cartaz informando 
aos passageiros e ao motorista 
que, em razão da presente Lei, 
estão sendo gravados durante 
todo o percurso. O texto esti-
pula que os agentes delegados 
terão o prazo de 90 dias, após 
a prorrogação, renovação, 
nova delegação ou aquisição 
de veículo, para instalação dos 
respectivos equipamentos de 
videomonitoramento e afixa-
ção dos adesivos ou cartazes.

PRESTADORES do serviço de transporte intermunicipal devem instalar equipamento capaz de filmar e armazenar mídias, em todos os 
ônibus em circulação no Paraná

ALEX MIRANDA

Vacina aos 
adolescentes
O ministro da Saúde, 
Marcelo Queiroga, verifica 
a possibilidade de vacinar 
adolescentes de 12 a 17 
anos com comorbidades 
contra a covid-19. A 
declaração foi dada durante 
anúncio, no Palácio do 
Planalto. No início da tarde, 
Queiroga recebeu o prefeito 
de São Paulo, Ricardo Nunes 
(MDB). O gestor municipal 
entregou ofícios pedindo 
abertura de leitos e um 
documento solicitando 
a vacinação de menores 
de idade. “A opinião do 
ministro foi favorável à 
vacinação. A questão vai 
ser levada ao Programa 
Nacional de Imunização 
para definição, mas ele 
externou que é favorável. 
Deve se encaminhar para 
acontecer, até por conta 
das experiências dos 
outros países”, afirmou 
Nunes. Queiroga disse que 
ainda estuda a inclusão de 
profissionais de imprensa, 
que estão na linha de frente, 
no PNI.

Ligado ao Renan
Jair Bolsonaro nomeou Alexandre Barreto, que foi 
presidente do Conselho Administrativo de Defesa 
Econômica (Cade), até duas semanas atrás, como 
superintendente-geral do órgão. Barreto foi chefe de 
gabinete de Bruno Dantas, ministro do TCU, que, por sua 
vez, chegou ao tribunal com o apoio de Renan Calheiros. 
Barreto teve o apoio de Renan na disputa. O nome de 
Barreto ainda precisa ser aprovado pelo Senado. Em 
meio à corrida pela indicação, conselheiros afirmaram 
que Barreto conduziu uma reunião do Cade alcoolizado, 
em outubro do ano passado. Outro conselheiro negou 
que tenha percebido algo. Um terceiro afirmou ter 
notado um comportamento estranho, mas disse não 
ser possível cravar a razão. Ele assumirá o cargo que 
ficará vago em 23 de outubro, com o fim do mandato do 
atual superintendente-geral, Alexandre Cordeiro, que se 
movimenta para se tornar o presidente.

Voto dinossauro
O ex-presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) 
usou, ontem (terça-feira, 
6) as redes sociais) para 
criticar o voto impresso, 
medida defendida 
pelo presidente Jair 
Bolsonaro e por seus 
aliados. “Voto impresso 
é voltar para época dos 
dinossauros”, afirmou 
o petista. De acordo 
com o ex-presidente, “se fosse possível roubar na urna 
eletrônica, jamais um metalúrgico teria sido eleito 
presidente da República”. “Eleição roubada foi a do 
Bolsonaro, que foi eleito com fake news, sem participar 
de um único debate”, disparou Lula

DIVULGAÇÃO

Desanimador
O DEM não está 
preocupado com os 
percentuais baixos de 
Luiz Henrique Mandetta 
nas pesquisas eleitorais. 
O ex-ministro da Saúde 
apareceu apenas em sexto 
lugar na apuração que 
foi divulgada na última 
segunda-feira, (5) pela 
CNT/MDA, com míseros 
1,8% das intenções de voto. 
Apesar de considerarem 
que as pesquisas exerçam 
influência, integrantes do 
partido avaliam que, a mais 
de um ano do pleito de 
2022, os números não são 
um fator determinante para 
definirem se Mandetta será 
ou não o candidato da sigla. 
Essa decisão será tomada 
até setembro. A avaliação é 
que, ao estar tecnicamente 
empatado com João 
Doria, por exemplo, que 
tem exposição massiva de 
mídia devido à vacinação 
e que é governador de 
São Paulo, Mandetta 
mostra potencial de 
conquistar terreno até o 
ano que vem.
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Governo decide vender 
100% dos Correios

O governo federal defi-
niu o modelo de privatiza-
ção dos Correios e quer se 
desfazer de 100% do capital 
da estatal. A informação foi 
confirmada pelo secretário 
especial de Desestatização, 
Desinvestimento e Mercados 
do Ministério da Economia, 
Diogo Mac Cord.

A pretensão é vender o 
controle da empresa de forma 
integral, num leilão tradicio-
nal, “com abertura de envelo-
pes”. O comprador levará ati-
vos e passivos da companhia.

Após conseguir aprovar a 
privatização da Eletrobras, o 
governo quer votar logo na 
Câmara o projeto de lei de 
privatização dos Correios. A 
ideia é fazer isso entre 12 e 15 
de julho, antes do recesso par-
lamentar. Segundo o líder do 
governo na Câmara, Ricardo 

Presidente Bolsonaro anuncia
André Mendonça no STF

Em reunião ministerial 
realizada ontem (terça-feira, 
6), no Palácio da Alvorada, 
o presidente Jair Bolsonaro 
disse aos ministros que vai 
indicar André Mendonça, 
chefe da Advocacia-Geral da 
União (AGU), para a vaga do 
ministro Marco Aurélio Mello 
no Supremo Tribunal Federal 
(STF). “Todos sabem: é a 
minha vontade”.

O anúncio oficial e o enca-
minhamento do nome de 
Mendonça ao Senado Federal 
devem acontecer na segunda 
quinzena deste mês, mas 
Bolsonaro não falou em prazos 
durante a reunião. O ministro 
Marco Aurélio se aposenta na 

O presidente Jair Bolsonaro abraça o Advogado-Geral da União, André Mendonça, em ceri-
mônia em Brasília

DIVULGAÇÃO

segunda-feira (12).
Bolsonaro cumpriu a pro-

messa de indicar não só um 
nome “terrivelmente evangé-
lico”, mas também alguém que, 

como ele disse no mês pas-
sado, pudesse “tomar cerveja 
comigo”. Mendonça, apesar de 
ser pastor presbiteriano, cos-
tuma dizer que bebe cerveja.

Barros (PP-PR), o relató-
rio do deputado Gil Cutrim 
(Republicanos-MA) está pronto 
e há acordo com o presidente 
da Câmara, Arthur Lira (PP-
AL), para a votação na última 
semana antes do recesso.

ANACOM
A proposta cria a Anacom 

( A g ê n c i a  N a c i o n a l  d e 
Comunicações), que deverá 
substituir a atual Anatel (Agência 
Nacional de Telecomunicações). 
A nova agência irá regular os 
serviços do Sistema Nacional 
de Serviços Postais. “A empresa 
vai pegar o Brasil inteiro. A 
gente chegou a avaliar fatiar 
por região, mas entendemos 
que para garantir a universa-
lização é preciso ter o subsí-
dio cruzado dentro da própria 
empresa”, disse Mac Cord. 
Ainda não há valor previsto 

para a privatização e, segundo o 
secretário, a intenção é publicar 
o edital ainda neste ano, prova-
velmente no mês de dezembro. 
“Por isso é tão importante votar 
na Câmara antes do recesso. 
Se não, o cronograma começa 
a ficar comprometido. O pro-
jeto precisa estar resolvido até 
agosto. Publicamos o edital em 
dezembro para que a licitação 
ocorra em março”, argumentou.

Na avaliação do secretá-
rio, “os Correios precisam 
ser privatizados, sob pena de 
desastre no Orçamento”. Ele 
cita dados de um estudo do 
BNDES (Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social), que afirma, entre 
outras, que a empresa não 
tem tecnologia, tem baixa 
produtividade e que o fatu-
ramento no ano passado caiu 
6% em relação a 2019.

A pretensão é vender o controle da empresa de forma integral, num leilão tradicional, com abertura de envelopes

ALEX MIRANDA

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Fura fila
O Projeto de Lei 20/2021 
que estabelece penalidades 
para quem receber vacina, 
burlando a ordem de vacina-
ção contra a covid-19 estabe-
lecida pelo Plano Nacional de 
Imunização, foi aprovada em 
redação final e agora segue 
para sanção, ou veto, do 
Poder Executivo. Entre outras 
sanções, a medida prevê 
multa e a impossibilidade de 
receber uma segunda dose 
antes da ordem prevista.

Formação 
sustentável
A Escola Internacional para 
Sustentabilidade (EIS) - ini-
ciativa educacional da Itaipu 
Binacional em parceria com 
o Parque Tecnológico Itaipu 
(PTI-BR) - lançou dois novos 
cursos gratuitos. A formação 
“Metodologia 5S e Saúde e 
Segurança do Trabalho” e o 
curso “Agricultura Orgânica”. 
As inscrições para a primeira 
turma já estão disponíveis 
e devem ser realizadas no 
endereço, conforme disponi-
bilidade no site pti.org.br/eis. 
Ao todo, serão oferecidas 
100 vagas.

“Distritão”
O presidente do TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral), 
ministro Luís Roberto Bar-
roso, engrossou o coro de 
senadores contra a proposta 
do “distritão”, modelo de 
votação em discussão na 
Câmara dos Deputados para 
substituir o sistema propor-
cional pelo majoritário, que 
considera apenas os nomes 
mais votados. “O distritão 
não barateia as campanhas, 

talvez encareça, ele enfraque-
cerá os partidos e ele será 
dramático para a 
representação das minorias”, 
observou Barroso.

“Distritão II”
Pelo modelo atual, deputa-
dos são eleitos pelo sistema 
proporcional. Nele, as vagas 
são definidas de acordo com 
o número de votos para cada 
partido e o quociente eleitoral. 
Em sessão de debates temá-
ticos do Senado, que debateu 
possíveis ajustes na legislação 
eleitoral, senadores e o minis-
tro avaliam que o “distritão” 
fragiliza os partidos.

Privatização
O secretário especial de 
Desestatização, Diogo 
Mac Cord, confirmou que 
o governo federal definiu o 
modelo de privatização dos 
Correios e quer se desfazer 
de 100% do capital da esta-
tal.  Segundo ele, a preten-
são é vender o controle da 
empresa de forma integral, 
num leilão tradicional, “com 
abertura de envelopes”. O 
comprador levará ativos e 
passivos da companhia.

Privatização II
O líder do Governo na 
Câmara, Ricardo Barros (PP-
PR), informou que o relatório 
do deputado Gil Cutrim (Repu-
blicanos-MA) está pronto e 
há acordo com o presidente 
da Câmara, Arthur Lira (PP-
AL), para a votação na última 
semana antes do recesso. 
A proposta cria a Anacom 
(Agência Nacional de Comu-
nicações), que irá regular os 
serviços do Sistema Nacional 
de Serviços Postais.

Cidadão Honorário 
A Câmara de Ponta Grossa aprovou 
o projeto que concede ao depu-
tado estadual Hussein Bakri (PSD) 
o Título de Cidadão Honorário do 
Município. A proposta destaca o 
trabalho do parlamentar em prol 
da cidade, como a destinação de 
recursos para o Parque Lago de Ola-
rias e centenas de novos pontos de 
ônibus, articulações pela instalação 
do Condomínio do Idoso e do Bata-
lhão de Polícia Militar de Operações 
Aéreas no Aeroporto Sant’Ana. “Me 
sinto muito honrado e, como sem-
pre fiz, vou devolver com trabalho, 
dedicação e empenho em prol dos 
355 mil pontagrossenses”, afirmou.

ASSESSORIA
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UFPR é multada em R$ 1,3 milhão
por falhas em concurso da Polícia

Gasolina teve a 
oitava alta no 
preço desde janeiro

O anúncio feito pela 
Petrobras na segunda-feira foi 
do oitavo reajuste no preço 
da gasolina, desde o início 
deste ano. Esse é o primeiro 
aumento na gestão do gene-
ral Joaquim Silva e Luna, que 
assumiu o cargo há quase três 
meses. O último reajuste nas 
refinarias foi em 15 de abril, 
quando o valor médio da gaso-
lina aumentou 1,9% por litro, e 
o do diesel 3,7% por litro.

O preço do litro da gaso-
lina para as distribuidoras foi 
reajustado para R$ 2,69 e o do 
óleo diesel para R$ 2,81, refle-
tindo reajustes médios de R$ 
0,16 (6,3%) e R$ 0,10 (3,7%) 
por litro, respectivamente. A 
Petrobras também informou 
que o preço médio de venda 
de gás liquefeito de petróleo 
(GLP), para as distribuidoras, 
passou a ser de R$ 3,60 por 
kg, um aumento médio de R$ 
0,20 (5,8%) por kg.

Em junho, a Petrobras che-
gou a reduzir o valor da gaso-
lina em 2% nas refinarias, mas 
não o do diesel. De acordo com 
o Índice de Preços Ticket Log 
(IPTL), no início do mês pas-
sado, a gasolina chegou a ser 
encontrada por até R$ 5,95 

A comissão que analisou 
o Processo Administrativo de 
Apuração de Responsabilidade 
(PAAR) instaurado após os 
transtornos causados pelo 
adiamento do Concurso da 
Polícia Civil estabeleceu multa 
de 20% do valor do contrato 
para a Universidade Federal 
do Paraná (UFPR), responsá-
vel pela aplicação das provas. 
O valor corresponde a cerca 
de R$ 1,3 milhão. O processo 
autônomo foi concluído na 
segunda-feira (5). A instituição 
pode recorrer.

O resultado apresentado 
pela comissão foi aprovado pelo 
controlador-geral do Estado, 
Raul Siqueira, e pelo secretário 
da Segurança Pública, Rômulo 

Marinho Soares. “A comissão 
entendeu por bem sugerir a apli-
cação de multa no valor de 20%, 
o que foi acolhido. Constatamos 
que não houve má-fé e acolhe-
mos o parecer, o que não impede 
a aplicação de sanções mais gra-
ves caso haja reincidência dos 
problemas”, comentou Siqueira.

Em 21 de fevereiro, a UFPR 
cancelou, poucas horas antes 
do início do concurso e sem 
notificação anterior, as pro-
vas que seriam realizadas em 
Curitiba e região. O Governo 
do Estado acionou, então, a 
comissão permanente pro-
cessante para apurar as 
responsabilidades.

“A sanção foi baseada nas 
irregularidades constatadas 

durante o processo e isso 
reforça a importância que 
damos ao concurso da Polícia 
Civil. Muitos candidatos foram 
prejudicados, e a Secretaria, 
cuja meta era recompor os 
quadros para melhor atender 
à população paranaense, se 
viu privada das contratações 
ainda neste ano de 2021”, disse 
o secretário Marinho.

NOVA PROVA
As novas provas para os 

cargos de investigador, papi-
loscopista e delegado serão 
aplicadas no dia 3 de outubro. 
Já as provas de conhecimento 
específico para as vagas de 
delegado de polícia estão pre-
vistas para 12 de dezembro.

nos postos da região Sudeste. 
A mais barata, naquela época, 
estava na região Sul, por R$ 
5,67, segundo o IPTL.

A Petrobras afirma que 
evita repassar imediatamente 
a volatilidade externa aos 
preços do mercado interno, 
mas busca o equilíbrio de 
seus valores com o mer-
cado internacional e a taxa 
de câmbio. De acordo com 
a estatal, tal alinhamento 
“é fundamental para garan-
tir que o mercado brasileiro 

siga suprido sem riscos de 
desabastecimento pelos dife-
rentes setores responsáveis 
pelo atendimento às diversas 
regiões brasileiras”.

“Para o GLP especifica-
mente, conforme Decreto nº 
10.638/2021, estão zeradas as 
alíquotas dos tributos fede-
rais PIS e Cofins incidentes 
sobre a comercialização do 
produto quando destinado 
para uso doméstico e enva-
sado em recipientes de até 
13 kg”, explica a Petrobras.

ONTEM, alguns postos de combustíveis de Umuarama já haviam reajustado o preço do 
litro da gasolina em R$ 0,20

ALEX MIRANDA
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Mais um
Enquanto Mendonça conti-
nua com rejeição de parte 
do Senado, ganha corpo um 
plano B para o presidente: 
a indicação do juiz Mirko 
Giannotte.

Reza & toga 
Giannotte é evangélico, mem-
bro da Igreja Batista, e com 
um diferencial: chancelado 
pela Associação Nacional dos 
Magistrados Estaduais.

Ainda indeciso
Após flerte com Patriota, PMB, 
PRTB e Progressistas, Bolso-
naro voltou a dar mais atenção 
ao convite do PTB para se filiar. 
E segue a novela.

Verticalização
Em tempo, Bolsonaro não 
está preocupado com as 
negociações para palanques 
estaduais. Seu foco é forta-
lecer a ala bolsonarista no 
Congresso Nacional.

Cabidão 
A TV Escola, que sucumbiu 
sob tutela do Ministério 
da Educação, conforme 
noticiamos, está de migra-
ção para a Empresa Brasil 
de Comunicação - com o 
mesmo orçamento, com 
outro nome (a definir), mas 
com o propósito bem dife-
rente do ensino pelas telas. 
A conferir a programação 
pré-eleitoral. 

Segue o teste
Institutos de pesquisa 
que já fazem sondagens 
nacionais nesta semana 
incluíram o nome do gover-
nador gaúcho Eduardo Leite 
(PSDB), com prioridade nos 
formulários, em confronto 
em cenários só com Bolso-
naro ou com Lula da Silva. 

Confirmação 
de leitura
Veja o perigo de resolver 
contratos de trabalho às 

pressas, ou sem a devida 
atenção e respeito: um 
patrão terá de indenizar 
em R$ 5 mil uma ex-em-
pregada doméstica demi-
tida por ele por mensagem 
de WhatsApp, em 2016, 
numa mensagem bem 
“seca”. Não tem recurso, 
foi decisão do Tribunal 
Superior do Trabalho. 

É só na fé
E por falar em condenação, 
um pastor da Igreja Uni-
versal do Reino de Deus 
perdeu ação de indenização 
por danos morais e mate-
riais por ser obrigado a 
pedir dinheiro aos fiéis - o 
que, na sua visão, não con-
figuraria uma tarefa acor-
dada. Ele também diz que 
foi obrigado a fazer vasecto-
mia após se casar.

Green avança
Os Estados Unidos emitem 
em média 300 mil novos 
green cards por ano, e 
esses números irão se 
intensificar nos próximos 
meses. Apenas no primeiro 
trimestre de 2021, já foram 
computados mais de 110 
mil novos pedidos, número 
nunca antes registrado 
neste período no País. Os 
dados são de Felipe Alexan-
dre, jurídico da AG Immigra-
tion, para a Coluna.

Mercado respira
O industrial brasileiro está 
um pouco mais otimista 
apesar das restrições 
da pandemia, mesmo 
que tímidas. A intenção 
de lançar produtos pela 
indústria cresceu 18,5% 
no 1º trimestre, em rela-
ção ao mesmo período do 
ano passado, de acordo 
com o Índice de Atividade 
Industrial da Associação 
Brasileira de Automa-
ção-GS1 Brasil. No acu-
mulado de 12 meses, o 
índice apresenta cresci-
mento de 13,1%.

Lavando as mãos
O presidente Jair Bolsonaro deixou nas mãos dos líde-
res neopentecostais o lobby no Senado para aprovação 
do AGU André Mendonça ao Supremo Tribunal Federal. 
Não vai inter ferir na base governista. Prometeu indicar 
um “terrivelmente evangélico” para atender à bancada 
cristã, e só. A missão agora é com a bancada evangé-
lica, os donos das igrejas que o apadrinham. Eles têm 
mais poucos dias para as visitas aos gabinetes, antes 

da aposentadoria do ministro Marco Aurélio Mello. 
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Comissão Parlamentar de Inquérito
ouviu ontem mais duas testemunhas

A  C P I  d a  C o v i d  d e 
Umuarama teve mais uma 
reunião e, ontem (terça-feira, 
6), ouviu duas testemunhas. A 
primeira a falar foi a Diretora 
de Finanças da Secretaria 
Municipal de Saúde, Maria 
Aparecida de Souza Cunha.

Maria explicou as atribui-
ções da diretoria a qual é 
responsável. Ela é servidora 
pública do município há 30 
anos. Em sua explanação aos 
vereadores, a diretora expli-
cou quais os trâmites que 
envolvem pagamentos em 
nome da Secretaria Municipal 
de Saúde, principalmente ao 
que diz respeito às contas do 
Fundo Municipal de Saúde.

Os vereadores também per-
guntaram sobre as movimen-
tações de recursos, bem como 
ocorre a entrada e saída de 
recursos provenientes de 
emendas parlamentares des-
tinadas ao Fundo Municipal 
de Saúde, responsável por 
gerir o orçamento da Saúde 
Municipal.

Após a prestação de 
esclarecimentos de Maria de 
Souza Cunha, foi à vez da CPI 

Curso gratuito de cabeleireiro assistente
tem aula inaugural no Senac/Umuarama

O curso gratuito de cabe-
leireiro assistente, resultado 
de parceria entre as secreta-
rias municipais de Assistência 
S o c i a l  e  d e  I n d ú s t r i a , 
Comércio e Turismo, Agência 
do Trabalhador e o Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
Comercial (Senac), foi aberto 
oficialmente ontem (6), na 
unidade do sistema ‘S’. Os 
12 integrantes da primeira 
turma terão aulas durante 
três meses e o encerramento 
do curso está previsto para 25 
de novembro.

A abertura contou com 
a presença da secretária de 
Assistência Social, Izamara 
Amado de Moura, do secretá-
rio Edvaldo Ceranto Júnior, 
da Indústria, Comércio e 
Turismo, e do gerente da 
Agência do Trabalhador, 
Reginaldo Barros, além do 
gerente do Senac, Marcos 
Vinícios Homem da Cruz, 

ouvir a membra do Conselho 
Municipal de Saúde, Bernadete 
de Fátima Fernandes. Ela tam-
bém esclareceu acerca de suas 
funções enquanto conselheira 
e também detalhou demais 
atribuições do Conselho 
quanto ao acompanhamento 
dos recursos aplicados pela 
Saúde Municipal.

Dentre atribuição do con-
selho e conselheiros, está o 
acompanhamento de empe-
nhos para pagamento de 
produtos e serviços contrata-
dos pela Secretaria Municipal 
de Saúde mediante o Plano 
Municipal de Saúde. Os conse-
lheiros também devem acom-
panhar a prestação de serviços 
prestados por entidades volta-
das ao atendimento em saúde, 
porém, desde o ano passado 
tal procedimento está proibido 
mediante determinações do 
Governo Estadual e Federal, 
levando em conta a pandemia 
do covid 19.

A oitiva desta terça-feira foi 
coordenada pela presidente 
da Comissão, vereadora Ana 
Novais. O vereador Mateus 
Barreto, relator dos trabalhos, 

não pode comparecer tendo 
em vista estar em viagem à 
Capital do Estado em sua fun-
ção enquanto parlamentar. 

Com a ausência do relator, 
o vice-presidente da CPI, verea-
dor Ednei do Esporte assumiu 
a leitura de atas e demais trata-
tivas referentes aos trabalhos 
da comissão. Também fizeram 
questionamentos às testemunhas 

os vereadores Sorrisal e Cris das 
Frutas. O presidente da Câmara, 

Próximo passo
Para a próxima terça-feira (13) quando acontecerá nova reunião da 
comissão Parlamentar de Invetigação (CPI da Covid), fica mantida 
a oitiva com a ex-secretária municipal de saúde, Cecília Cividini. 
Ela deveria ter sido ouvida no mês passado, porém, apresentou 

atestado médico justificando sua ausência. Ainda durante a reunião 
de ontem, ficou definida a convocação de Clodoaldo Rogério Sarlo, 
contador da Secretaria Municipal de Saúde e do Secretário Munici-

pal de Fazenda, Everaldo Marcos Navarro.

ALEX MIRANDA

A Diretora de Finanças da Secretaria de Saúde tirou dúvidas dos vereadores quanto à gestão dos recursos destinados ao Fundo Municipal

Fernando Galmassi também 
acompanhou os trabalhos.

que agradeceu a iniciativa 
do município em sempre 
formar parcerias e parabe-
nizou aos participantes por 
buscarem essa qualificação 
profissional.

Izamara enalteceu a par-
ceria, “que beneficia pessoas 
em situação de vulnerabi-
lidade com a possibilidade 
da qualificação, rumo a uma 
mudança de vida”. O secretá-
rio Júnior Ceranto reforçou o 
objetivo de sua secretaria, 
“que é sempre oferecer condi-
ções para que os umuaramen-
ses se qualifiquem para entrar 
no mercado de trabalho ou 
até se tornarem microempre-
sários, com apoio da Casa do 
Empreendedor”, lembrou.

O curso terá 230 horas de 
treinamento, de 6 de julho a 
25 de novembro, com aulas 
das 14h às 17h, de segunda 
a quinta-feira, com as aulas 
serão no Senac/Umuarama.

OS 12 integrantes da primeira turma terão aulas durante três meses e o encerramento do curso está previsto para 25 de novembro

ASSESSORIA/SECOM
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Concessionária apresenta plano de
reequilíbrio do transporte coletivo

A situação do trans -
porte coletivo urbano de 
Umuarama foi tema de reu-
nião entre o prefeito Celso 
Pozzobom, o gerente-geral de 
unidade Wilton Cardoso e o 
diretor da Viação Umuarama, 
Rogério Constantino, na tarde 
de ontem (terça-feira, 6), 
na Prefeitura. Participaram 
ainda o secretário munici-
pal de Defesa Social, Valdecir 
Capelli, e a procuradora-geral 
do município, Dra. Carolina 
Cicote Moreira.

Os representantes da con-
cessionária do transporte 
coletivo informaram ao pre-
feito que os ajustes de horá-
rios, promovidos nas últimas 
semanas – sem redução de 
linhas –, ajudaram a amenizar 
as perdas que vinham sendo 
registradas a partir do início 
da pandemia e a esperança é 
que a situação melhore com o 
plano de reequilíbrio apresen-
tado ao município, em fase de 
análise técnica na Diretoria 
de Trânsito de Umuarama 
(Umutrans). “Logo o plano 
será encaminhado para a 
Procuradoria-Geral e por fim 
ao prefeito Celso Pozzobom”, 
disse o secretário Capelli.

A empresa informou que 
cerca de 30% dos usuários diá-
rios são idosos com passe livre 
e que dos pagantes, cerca de 
80% utilizam vale-transporte 
pago pelas empresas – com o 

Número de mortos por covid-19 sobe para 261
O Boletim Covid emitido 

diariamente pela Secretaria 
Municipal  de Saúde de 
Umuarama, informou ontem 
(terça-feira, 6) que o número 
de mortos pela doença subiu 
para 261, após a confirmação 
de mais seis óbitos. Segundo 
o relatório, quatro deles ocor-
reram em junho e só foram 
comunicados ontem.

Consta que tratam-se de três 
mulheres, uma delas de 20 anos 

de idade, que morreu no dia 13 
de junho. A segunda tinha 34 
anos e perdeu a vida em 11 de 
junho (estas duas estavam inter-
nadas no Hospital Metropolitano 
de Sarandi. A terceira mulher 
morreu aos 57 anos de idade 
no dia 17 do mês passado. Ela 
estava internada na Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI Covid) 
do Hospital João de Freitas em 
Arapongas. Ainda três homens 
foram vítimas fatais da doença. 

Um deles tinha 48 anos e mor-
reu no dia 29 de junho. Outro de 
46 anos, perdeu a vida em 5 de 
julho e o terceiro tinha 51 anos 
e morreu no dia 5 deste mês. 
Todos estes estavam inter-
nados no Hospital Uopeccan 
em Umuarama.

O boletim também informa 
novos 77 casos de covid-19, 
sendo 40 homens, 32 mulheres 
e cinco crianças, elevando para 
14.455 o número de pessoas 

com diagnóstico positivo na 
cidade. Deste total, 12.657 
pessoas se recuperaram, 1.498 
estão isoladas fazendo o tra-
tamento em suas casas e 39 
delas estão internadas.

Desde o início da pande-
mia, em março de 2020, até o 
final da tarde de segunda-feira 
(06), 34.907 pessoas compa-
receram ao Ambulatório de 
Síndromes Respiratórias 
(Tenda Covid) com sintomas 

de gripe. Deste total, 17.088 
casos foram descartados e 
3.364 pessoas são tratadas 
como suspeitas – 3.361 estão 
em isolamento domiciliar e 
três estão hospitalizadas.

Nos hospitais locais com 
Ala Covid, 36 dos 37 leitos de 
UTI estavam ocupados na ter-
ça-feira. Já nos leitos de enfer-
marias a ocupação teve uma 
redução significativa, com 49 
das 64 vagas ocupadas.

desconto de até 6% dos salá-
rios dos trabalhadores. Lembrou 
que os usuários têm à disposi-
ção a compra antecipada dos 
passes por meio do cartão de 
transporte (com tarifa de R$ 
4,30) e que o custo atual, em 
dinheiro, é de R$ 4,50. Além da 
redução no volume de usuários, 
os custos aumentaram bastante 
nos últimos dois anos devido à 
elevação nos preços dos com-
bustíveis e insumos.

O prefeito disse que já 
vem tratando as questões do 
transporte coletivo urbano há 

tempos, tendo inclusive man-
tido conversas e recebido outros 
pedidos da empresa. Afirmou 
que está preocupado com a 
questão, que atinge empresas 
do ramo em todo o país, e que 
o município está analisando os 
meios viáveis e legais de contri-
buir para o reequilíbrio, dentro 
das possibilidades previstas no 
contrato e na legislação.

“Estamos anal isando 
todas as possibilidades para 
contribuir com o reequilí-
brio financeiro deste con-
trato, mas somos limitados 

Solução
A solução proposta no reequilíbrio econômico do contrato gera inevita-
velmente ajustes na tarifa cobrada pelo transporte, o que afetará o bol-

so do usuário. “Nesse tipo de contrato a concessionária se remunera 
pela tarifa, por isso qualquer adequação a ser feita para o reequilíbrio 
fatalmente aumentará, nos termos da lei, o valor pago pelo usuário. 
Não queremos que ocorra aumento no valor do passe, por isso esta-
mos analisando a questão com todo o cuidado”, finalizou Pozzobom.

pela legislação e também 
pelas condições econômicas 
do momento. A arrecadação 
municipal também sofre os efei-
tos da situação econômica e con-
vive com alto volume de investi-
mentos em saúde, assistência 

social e educação por conta da 
pandemia”, justificou Pozzobom. 
“É do interesse da administra-
ção que o serviço seja prestado 
com qualidade para os usuá-
rios e com equilíbrio para a 
empresa”, completou.

A empresa mostra que 30% dos usuários são idosos com passe livre e 80% dos pagantes usam vale-transporte das empresas

ASSESSORIA/SECOM

Umuarama tem dois casos graves de dengue
O Informe Semanal da 

Dengue, publicado ontem (6) pela 
Secretaria de Estado da Saúde, 
aponta 679 novos casos e três 
óbitos provocados pela doença. O 
período epidemiológico, que teve 
início em agosto do ano passado, 

soma agora 25.802 casos e 32 
mortes confirmadas no Estado. 
Em Umuarama foram registrados 
dois casos graves da doença.

Dois óbitos divulgados nesta 
semana são de residentes no muni-
cípio de Paranaguá (Litoral): uma 

mulher de 78 anos e um homem 
de 75. A terceira morte tem como 
município de residência a cidade 
de Ibiporã (Norte) e trata-se de 
um homem de 45 anos. As três 
pessoas que morreram sofriam 
de hipertensão arterial sistêmica.

Dos 399 municípios para-
naenses, 286 registram casos 
confirmados de dengue e 360 
apresentam notificações.

“A melhor forma de preven-
ção contra a dengue é com a 
remoção dos focos do mosquito 

transmissor. O Aedes aegypti 
forma seus criadouros e se pro-
lifera em locais e recipientes que 
acumulam água parada. Por isso 
é fundamental a eliminação des-
tes pontos”, afirmou o secretário 
de Estado da Saúde, Beto Preto.
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Junho foi o segundo melhor mês na
aprovação de projetos de construções

Após um dos maiores recor-
des históricos em aprovações 
de projetos de construção civil, 
registrado em maio deste ano 
na cidade – com quase 40 mil 
m² – a Prefeitura de Umuarama 
divulgou ontem que o mês de 
junho fechou com a autoriza-
ção de 19.257,6 m² aprovados, 
garantindo a segunda posição 
do ano de 2021.

De acordo com o prefeito 
Celso Pozzobom, a média de 
aprovações de projetos é de 
19.741,73 m² e que, mesmo 
estando atravessando uma 
pandemia de coronavírus, que 
atinge diretamente as econo-
mias das nações, Umuarama 
segue firme e mantém-se 
como referência no setor da 
construção civil. “O mercado 
imobiliário de nossa cidade 
é seguramente um dos mais 
importantes do Paraná. As 
autorizações para construções 
e edificações retratam muito 
bem esse potencial”, observou.

Outra marca informada no 
relatório de projetos aprova-
dos, emitido pela Diretoria de 
Planejamento Urbano, é que 
o acumulado dos últimos seis 

Strada carregada com contrabando
é interceptada em Cidade Gaúcha

 Denúncias anônimas leva-
ram policiais militares de Cidade 
Gaúcha a interceptar um veículo 
carregado com produtos contra-
bandeados do Paraguai. A ação 
policial aconteceu na manhã de 
ontem (terça-feira, 6). O denun-
ciante relatava que um comboio 
passaria pela região.

A equipe se posicionou na 
entrada da cidade e avistou 
um veículo Fiat/Strada de 
cor branca se aproximando 
em alta velocidade. Os poli-
ciais tentaram realizar uma 
abordagem através de sinais 
sonoros e luminosos, mas o 
condutor da pick-up desobe-
deceu a ordem e seguiu em 
fuga, sendo perseguido pelos 

Motoboy sofre grave fratura no tornozelo em colisão na noite

Homem é preso 
após agredir mulher 
grávida de 5 meses

Um homem de 49 anos foi 
preso na noite da segunda-feira 
(5), depois que foi acusado de 
violência doméstica. Ele foi enca-
minhado para a 7ª Subdivisão 
Policial (SDP), onde foi denun-
ciado pela Polícia Militar.

Segundo os PMs, o homem 
detido teria agredido a compa-
nheira, que tem 28 anos e está 
grávida de cinco meses.

Em nota a Polícia Militar 
aponta que uma equipe foi até a 
rua Estevam dos Santos e Silva, 
no São Cristóvão e encontrou a 
vítima do lado de fora da resi-
dência, chorando muito.

Já o agressor estava den-
tro de casa, bastante alterado 
e gritando.

A vítima disse que convive 
com o homem há um ano e que 
discutiram por motivos de ciúme. 
Durante a briga, o homem deu 
vários socos contra a vítima – que 
estava com o olho roxo – e tam-
bém acertou sua barriga.

Ela recusou encaminha-
mento médico, mas quis repre-
sentar contra o agressor, que 
foi preso em flagrante.

Aos policiais ele disse que 
“perdeu a cabeça”. Ele pode 
responder por lesão corporal 
e violência doméstica.

meses está em 118.450,39 m², 
maior resultado dos últimos 
três anos. “A cidade não para. 
Cresce ordenadamente, novos 
bairros e empreendimentos 

O motoboy Paulo Henrique, 
de 28 anos de idade, teve uma 
fratura no tornozelo em um aci-
dente no cruzamento da rua 
Arapongas com a Mandaguari, em 

Umuarama, na noite da última 
segunda-feira (5). Ele foi socorrido 
por uma equipe do Samu.

A vítima pilotava uma 
motocicleta e estava a trabalho 

A média de aprovações é de 19.741,73 m² e, mesmo estando atravessando a pandemia, Umuarama mantém-se continua referência no setor

ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS

fazendo entregas, quando se 
envolveu na colisão contra um 
Honda Civic.

O rapaz estava com muita 
dor instantes antes da chegada 

dos socorristas e gritava por 
socorro, até que foi atendido e 
encaminhado para o Hospital 
Cemil. Ele passou por cirurgia 
ainda na noite de segunda-feira.

PRODUTOS 
contrabande-
ados foram 
apreendidos e 
levados à Re-
ceita Federal 
de Guaíra

D
IV
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LG
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Ã
OPMs por aproximadamente 8 

quilômetros. O Fiat Strada só 
parou depois que apresentou 
problemas em um dos pneus.

Com o condutor, de 32 
anos de idade, nada de ilí-
cito foi encontrado, mas o 
veículo estava carregado com 
produtos eletrônicos contra-
bandeados do Paraguai, apa-
relhos celulares, notebooks, 
relógios smartwatch e vapori-
zadores, somando aproxima-
damente 400 itens.

O veículo, com os produtos 
contrabandeados e o moto-
rista foram encaminhados até 
o Destacamento de Cidade 
Gaúcha onde foi confeccio-
nado o boletim de ocorrência.

são constantemente observa-
dos. E cada metro quadrado 
construído significa desen-
volvimento e oportunida-
des, geração de empregos e 

mais divisas para o municí-
pio”, analisa Isamu Oshima, 
secretário Municipal  de 
Obras, Planejamento Urbano, 
Projetos Técnicos e Habitação.
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Licitação para melhorias nas
rodovias avança mais uma fase

O Departamento de Estradas 
de Rodagem do Paraná (DER/
PR) publicou ontem (6) o resul-
tado da análise das propostas 
de preços da licitação para exe-
cutar serviços de conservação 
e manutenção de 307,56 qui-
lômetros de rodovias na região 
Noroeste do Estado.

Um consórcio e três empre-
sas tiveram suas propostas 
classificadas, por apresen-
tarem os menores valores 

Cidade recebe premiação por
eficácia no combate à dengue

e atenderem às exigências 
do edital. Os preços ficaram 
entre R$ 53.254.177,99 a R$ 
59.010.498,38, representando 
uma economia entre 33% a 
25% em relação ao orçamento 
estimado de R$ 79.677.833,88.

No mesmo aviso, o DER/PR 
já definiu que a abertura dos 
envelopes com documentos de 
habilitação das quatro classifi-
cadas, será no dia 16 de julho 
às 16 horas, no auditório de 

sua sede, em Curitiba.
A publicação deste resul-

tado, tanto em Diário Oficial 
quanto no portal Compras 
Paraná, dá início ao prazo de 
recursos de cinco dias úteis, 
com outros cinco dias para 
contrarrazões, se for o caso.

OBRAS
O edital prevê a execução 

de serviços rotineiros de con-
servação, como remendos 

profundos e superficiais, fre-
sagem, reperfilagem, micror-
revestimento, melhorias no 
sistema de drenagem e na 
sinalização horizontal.

Serão atendidas as rodo-
vias que passam por Cianorte, 
C i d a d e  G a ú c h a ,  F l o ra í , 
Guaporema, Indianópolis, 
Japurá, Nova Esperança, Nova 
Olímpia, Presidente Castelo 
Branco, Rondon, São Carlos 
do Ivaí, São Jorge do Ivaí, São 
Manoel do Paraná, São Tomé, 
Tapira e Terra Boa, benefi-
ciando os mais de 200 mil 

habitantes dos 16 municípios.
Os primeiros trechos con-

templados devem ser a PR-482, 
entre Tapira e Nova Olímpia, 
a PR-479, de São Manoel do 
Paraná até Indianópolis; a 
PR-498, entre Japurá e o Rio 
Ivaí; a PR-180, de Guaporema a 
Rondon; e a PR-082, de Cidade 
Gaúcha a Nova Olímpia.

Serão múltiplas frentes de 
trabalho atuando para garan-
tir o cumprimento do prazo 
contratual de 24 meses e 
atender a população o mais 
breve possível.

O Sesc (Serviço Nacional do 
Comércio) Paraná encerrou a 
campanha digital contra a den-
gue “Aqui o Mosquito Não Entra”. 
Em Umuarama a ação contou 
com o apoio da Prefeitura e os 
resultados podem ser comemo-
rados: mais de 21 mil focos do 
mosquito Aedes aegypti foram 
eliminados em dois meses, 
o que coloca o município em 
primeiro lugar no Estado (o 
segundo colocado fez a marca 
de 14 mil focos eliminados).

A campanha convidava 
os paranaenses a se torna-
rem Agentes de Caça ao Aedes 
aegypti, registrando todas as 
ações feitas – em suas casas, 
quintais e vizinhança – em um 

aplicativo no celular; cada foco 
eliminado valia pontos. Os 
três primeiros colocados em 
Umuarama foram premiados 
em cerimônia realizada na 
manhã desta terça-feira (06) 
na Prefeitura.

A gerente do Sesc Umuarama, 
Thais Mariane Santos, entregou 
um troféu ao prefeito Celso 
Pozzobom. “Para nós é real-
mente motivo de orgulho rece-
ber esse reconhecimento, resul-
tado de um esforço coletivo de 
dezenas de profissionais da 
Vigilância em Saúde Ambiental, 
da Secretaria de Saúde e princi-
palmente dos cidadãos umuara-
menses que se dedicaram a um 
trabalho tão importante como 

esse, de lutar contra a dengue”, 
comentou o prefeito.

Em terceiro lugar ficou Taila 
Biaca Crivelaro, que eliminou 
2.587 focos, em segundo lugar 
ficou o empresário José Carlos 
Strassi, que eliminou 3.219 
focos, e em primeiro lugar ficou 
Franciele do Amaral, responsável 
por eliminar 4.147 focos do mos-
quito. Todos receberam prêmios 
do Sesc Paraná, além disso, a 
Prefeitura também entregou certi-
ficados aos ganhadores e um tele-
fone Samsung Galaxy A51 para a 
vencedora Franciele. As agentes 
de endemias Luzia Marranca e 
Bruna dos Santos Vaz também 
receberam prêmios por suas con-
tribuições à campanha.

Agência local intermediou  
mais de mil contratações

A Agência do Trabalhador, 
organismo da Secretaria 
Municipal de Indústria, Comércio 
e Turismo que atua na interme-
diação de mão de obra, teve saldo 
positivo no primeiro semestre 
de 2021, na colocação de traba-
lhadores no mercado de traba-
lho de Umuarama. Os números 
foram divulgados ontem (6), pelo 
gerente Reginaldo Barros, e mos-
tram o desempenho das 11 agên-
cias que atuam na microrregião 
de Umuarama.

Juntas, as agências consegui-
ram encaixar 3.002 trabalhadores 
nas empresas da região, entre os 
meses de janeiro a junho deste 
ano. Mais de um terço desse 
volume foram colocações rea-
lizadas pela agência da Capital 
da Amizade (1.032). Na sequên-
cia aparecem Alto Piquiri (555), 
Cruzeiro do Oeste (315), Altônia 
(279), Iporã (234), Mariluz (221) 
e Pérola (155), e com menores 

volumes Ivaté, Icaraíma, Cafezal 
do Sul e Perobal.

“Se acrescentarmos as 53 
contratações intermediadas 
pela Agência junto à Plusval, 
no final de junho, fechamos o 
semestre com 1.085, resultado 
ainda melhor, que reflete a con-
fiança das empresas na supera-
ção desse momento difícil vivido 
pela economia local e nacional, 
em virtude da pandemia”, acres-
centou o secretário de Indústria, 
Comércio e Turismo do municí-
pio, Edvaldo Ceranto Júnior.

Para o prefeito Celso 
Pozzobom, as empresas de 
Umuarama têm respondido 
muito bem à crise. 

O desempenho positivo 
de Umuarama na geração de 
empregos é reforçado por outros 
números recentes. Na última 
semana, relatório da Secretaria 
de Estado da Justiça, Trabalho 
e Família (Sejuf) destacou a 

Agência do Trabalhador local 
pela colocação de 194 traba-
lhadores no mercado de traba-
lho, durante junho – o segundo 
maior volume entre os seis pri-
meiros meses do ano, atrás ape-
nas de maio (216). Em janeiro 
foram 138 contratações, 163 em 
fevereiro, 172 em março e 149 
em abril. Umuarama ficou em 
9° lugar no Paraná em junho e 
melhorou em relação ao mesmo 
período do ano passado (foram 
111 contratações em junho/20).

No acumulado dos últimos 
12 meses, que avalia o desem-
penho entre os meses de junho 
de 2020 a maio de 2021, as 
cidades com melhores resul-
tados foram Curitiba (49.681), 
Maringá (8.642), Cascavel 
(7.913), Ponta Grossa (7.812), 
Londrina (7.473), São José dos 
Pinhais (4.498), Toledo (3.994), 
Arapongas (3.882), Araucária 
(3.685) e Umuarama (3.506).
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BOLT PREMIER 20/20 CINZA COMPLETO, AUT, COURO, 100% ELÉTRICO R$ 224.900,00

COMPASS LONGITUDE DIESEL 18/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 157.900,00

COMPASS SPORT 19/19 PRATA COMPLETO, AUT R$ 119.900,00

COROLLA XEI 15/16 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 89.900,00

CRUZE SPORT6 LTZ 19/19 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 107.900,00

EQUINOX 2.0T PREMIER 17/18 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 148.900,00

FORD KA 1.0 SEL 16/17 BRANCO COMPLETO R$ 44.900,00

FORD RANGER 3.2 XLS DIESEL 14/15 BRANCO COMPLETO R$ 114.900,00

SPIN 1.8 LTZ 13/14 PRATA COMPLETO, 7L R$ 49.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS  
QUÍMICAS E FARMACÊUTICAS DE MARINGÁ E REGIÃO/PR.                  

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Sindicato acima citado, conforme as atribuições que lhe são conferidas 
convoca todos os trabalhadores das categorias da ‘Indústrias Químicas e Farmacêuticas
e do Material Plástico e das Indústrias de Produtos de Higiene Pessoal, Cosméticos e 
Perfumaria”, no âmbito das bases pertencentes ao Sindicato acima citado, para 
participarem da ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA que se realizará no dia 
14/07/2021 ás 17:00 hs (se Deus permitir) tendo como local a sede do Sindicato, situada 
na Rua Marçal Cândido Siqueira nº398 na  cidade  de  Maringá Estado  do  Paraná ,
onde serão discutidos e deliberados a seguinte pauta do dia.

 Leitura e aprovação da ata anterior.
 Discussão e aprovação da Pauta de Reivindicações para assinatura da

Convenção Coletiva de Trabalho 2021/2022 das Respectivas Categorias Acima 
Citadas.

 Discussão e Aprovação da Taxa de Reversão Salarial a ser revertida em favor 
do Sindicato, em conformidade com a Lei nº 13.467/2017.

 Poderes para a Diretoria Assinar Acordos por empresa.
 Poderes para a diretoria em caso de insucesso ajuizar dissídio coletivo.

Não tendo número de Trabalhadores  suficiente em 1º Convocação, será feita a 2º Convocação uma 
hora após com os presentes, onde os assuntos em pauta serão aprovados pela maioria.

                                                                                                                Maringá, 07 de Julho 2.021.

PAULO VICENTE DA SILVA
Presidente 

EXTRAVIO DE ALVARÁ 
ESTOFADOS RICCOOL LTDA 
pessoa jurídica de direitos 
privados, inscrito no CNPJ: 
01.823.829/0001-00 estabele-
cida na rua Arapongas, nº 4683 – 
Zona IV, CEP 87502-180 na cidade 
de Umuarama Estado do Paraná, 
com cadastro municipal nº 18167, 
comunica para os devidos fins o 
extravio de seu Alvará de Licença 
Municipal, com esta publicação 
o mesmo torna-se sem valor 
legal e comercial.

A Itália é a primeira sele-
ção na final da Eurocopa 2020. 
Ontem (terça-feira, 6), a Itália 
venceu a Espanha nos pênal-
tis por 4 a 2, nas semifinais. 
No tempo normal, as equipes 
empataram em 1 a 1, com gols 
de Chiesa e Morata no Estádio 
de Wembley, em Londres.

Em jogo muito estudado 
no primeiro tempo, a primeira 
grande chance foi com a 
Espanha. Dani Olmo recebeu 
bola na área, ficou cara a cara 
com o goleiro Donnarumma, 
e bateu no canto. O arqueiro 
italiano caiu bonito para fazer 
uma grande defesa e evitar o 
gol espanhol.

No último lance do pri-
meiro tempo, foi  a vez 
da Itália ter sua melhor 
chance. Insigne recebeu 
na esquerda, tocou para 
Emerson Palmieri, que sol-
tou uma bomba. A bola 
explodiu no travessão do 
goleiro Unai Simón e assus-
tou o torcedor espanhol.

GOLAÇO
No segundo tempo, as 

duas equipes se lançaram ao 
ataque e o jogo ficou muito 
aberto. Aos 15 minutos, 
Donnarumma defendeu bola 
na área e ligou contra-ataque 
rapidamente.

Verratti entregou para 
Insigne, que tocou para 
Immobile. Laporte foi mais 
rápido para cortar, mas a bola 
sobrou para Chiesa. O camisa 

Itália vence a Espanha nos
pênaltis e vai à final da Euro

14 bateu de chapa sem dar 
chances a Unai Simón para 
abrir o placar.

TUDO IGUAL
A estrela do técnico Luis 

Enrique brilhou. Após sair 
atrás no placar, o treinador 
da Fúria colocou Morata para 
aumentar o poderio ofen-
sivo e o atacante da Juventus 
empatou a partida. Aos 35 
minutos, o camisa 7 tabelou 
com Dani Olmo e bateu na 
saída de Donnarumma para 
empatar o jogo.

Na prorrogação, a Espanha 
dominou os 15 minutos ini-
ciais e na etapa final, Berardi 
chegou a marcar para a Itália, 
mas a arbitragem marcou 
impedimento.

PÊNALTIS
B e l o t t i ,  B o n u c c i , 

Bernardeschi e Jorginho fize-
ram para a Itália, enquanto 
Locatelli perdeu. Gerard 
Moreno, Thiago Alcântara 
fizeram para a Espanha, 
enquanto Dani Olmo e Morata 
perderam.

FINAL
Agora a Itália espera o 

vencedor do duelo entre 
Inglaterra e Dinamarca, que 
acontece hoje (7), para saber 
quem enfrentará na final, que 
acontece no domingo, às 16h.

DEPOIS de vencer nos 
pênaltis, Itália aguarda 

Inglaterra ou Dinamarca 
para a decisão final da Euro 

no domingo

DIVULGAÇÃO
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Palavras cruzadas

Lua e Marte estão em ótimo clima e enchem o seu 
astral de magia, favorecendo seus contatos e diálo-
gos, os estudos, sua mente e suas boas ideias para 
empreender. Você tende a ir em frente, se arriscar 
e tentar com a cara e a coragem, e tudo indica que 
deve ter sucesso. É para glorificar de pé!

Meninos e meninas de Leão, os astros estão me 
mostrando que sua manhã tem tudo pra ser glo-
riosa. Logo no início do dia, Marte troca juras de 
amor com a Lua, que brilha na sua Casa das Amiza-
des, e os dois levantam a sua bola com os amigos 
e colegas. Poderá tomar a iniciativa de se aproximar 
de um contato que tem tudo para te ajudar.

Você tem tudo pra iniciar a quarta-feira com o pé 
direito na vida e a vida profissional. É que a Lua dá 
show na sua Casa da Carreira e ainda troca good vibes 
com Marte de manhãzinha, indicando que o desejo 
de ganhar reconhecimento deve fazer com que tenha 
mais interesse pela sua atividade. Há grandes chances 
de subir de cargo.

Se depender dos astros, você vai bombar no emprego. 
A Lua está na sua Casa do Trabalho e você contará 
com muita vontade e gás pra trabalhar. Além disso, 
seu signo tem tudo pra ficar mais decidido e ativo 
terminando suas tarefas e deveres em dois tempos. 
O ótimo rendimento no serviço deve refletir no seu 
corpo, que tende a esbanjar saúde e disposição.

Com a Lua toda plena no seu paraíso astral e, de que-
bra, trocando vibrações poderosas com Marte, tudo 
indica que você vai se esforçar para ter um dia gos-
toso, animado e interessante. Pode ter facilidade em se 
relacionar e se dar bem com todos em seus contatos 
pessoais e profissionais, esbanjando iniciativa nas 
conversas, ações e decisões.

Lua e Marte estão trabalhados no brilho e iluminam 
a área profissional logo de manhã. Isso significa que 
você tende a dar duro no trabalho, sobretudo se atua 
em home office, além de tomar a iniciativa nas tare-
fas e projetos, ser ponta firme e assumir uma atitude 
mais ousada. Tudo isso pode te render bons frutos, 
melhorando a sua situação financeira. 

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos no dia 7 de Julho são do signo de Câncer com a personalidade de Aquário. Podem 
ser tímidos esquisitos e muito fechados, retraídos e pessimistas. Gostam de ficar sozinhos e pen-
sam diferente da maioria das pessoas. Gostam de ler, estudar, aprender e aumentar sempre seus 
conhecimentos. Seu número principal é o 11, número símbolo de fraternidade, que não pode ser 
simplificado. Este número gera pessoas idealistas e ligadas a movimentos que visem o bem comum. 
Faz ter problemas do sistema nervoso, assim como impulsos incontroláveis negativos.

Horóscopo nascido em 7 de julho

Na área profissional, tudo indica que irá causar, 
mas no bom sentido, claro. A Lua tá toda formosa 
com Marte, que ilumina sua Casa da Carreira, sinal 
de que não deve ficar parado. Tende a correr arás de 
suas ambições com afinco, agressividade, pique e 
confiança. Há grandes chances de subir na vida e 
mudar seu status. 

Trabalhar sozinho será mais produtivo e rentável. A 
Lua e Netuno trazem uma vibe tensa nos estudos, 
sobretudo de faculdade. Pode se decepcionar com 
a qualidade das aulas, dos professores e do apren-
dizado. No romance, corre o risco de se magoar.

De manhã, a Lua troca likes com Marte e os 
dois astros dão a maior força para você sair do 
buraco. Se tinha a ideia de fazer algo em casa 
pra faturar uma grana, contará com coragem e 
iniciativa pra colocar seu plano em ação. 

Seu dia começa com boas energias. Marte, seu 
regente, está arrasando no seu paraíso astral e 
fica muito de boa com a Lua, sinalizando que 
você deve se expressar bem com todo mundo. 
Poderá contar com dinamismo, energia e mente 
ágil como o papa-léguas, o que tende a benefi-
ciar também os estudos.

O dia inicia tranquilo e muito favorável, Libra. Pela 
manhã, a Lua faz um aspecto sensacional com Marte, 
que brilha na sua Casa das Esperanças, sinal de que 
o seu signo deve ficar todo animadinho com os seus 
planos e sonhos. A indecisão tende a dar lugar para 
mais ação, agilidade e energia, além de poder contar 
com amizades e aliados.

A quarta começa com uma energia ótima vinda de 
Marte e Lua, que formam um aspecto maravilhoso 
e agitam seus relacionamentos. Tudo indica que terá 
facilidade pra se relacionar com todos. Pode até fazer 
um tour virtual em museus, lugares e cidades que 
podem ser seus próximos destinos. 

Simpatia para gatos: mantenha seu pet a salvo e por perto
Os gatos têm a fama de serem animais 

com personalidade forte, independentes 
e  introspectivos. Mas se o seu bichano 
tem um temperamento agressivo, morde 
e arranha mais do que o normal, é possí-
vel que alguns fatores físicos e energéti-
cos possam influenciá-lo. 

O fato dos gatos não fazerem festa 
com seus humanos e não demonstra-
rem tanto suas emoções, não significa 
que eles não as tenham. Se o seu gato 
é arisco, medroso e fujão, com uma boa 
dose de paciência, simpatias e dicas 
extras, você conseguirá ficar mais pró-
xima do seu peludo. Confira a seguir as 
melhores simpatias para gatos.

Quem tem um pet não pode nem pensar 
em perdê-lo, que sofre antecipadamente. 
Pensando na agonia de quem passa por 
isso, separamos uma simpatia para achar 
seu gato desaparecido e uma para curar o 
bichano que está doente.

Simpatias para achar gato desaparecido
Materiais necessários: 1 vela branca e Mel
Modo de preparo:  Posic ione e 

acenda a vela branca ao lado de um 
formigueiro. Na sequência, use o mel 
e faça um círculo em torno do formi-
gueiro. Repita essa ação até formar 3 
voltas completas de mel. Feito isso, 
ore 3 vezes o Pai Nosso e peça para São 
Lázaro trazer seu gatinho de volta.

Simpatia para curar gato doente
Materiais necessários: Pedra ou cris-

tal relacionados à cura. O quartzo verde 
pode ser uma boa opção; 3 pedaços de 
barbante cru ou fita verde. Se o pedaço 
que você tiver for muito grande, divida o 
comprimento e corte em 3. Azeite, saqui-
nho pequeno e tesoura. 

Modo de preparo: com cuidado e o 
auxílio da tesoura, corte alguns pelinhos 
do bichano. Besunte a pedra ou o cristal 
com o azeite e em seguida, cole os peli-
nhos.  Guarde a pedra/cristal no saqui-
nho; Envolva o saquinho no barbante/
fita, de modo que você consiga dar um 
nó e na sequência trançar o tecido por 3 

vezes. Repita esse processo até acabarem 
os materiais.

É importante imaginar ou vocalizar 
um mantra de cura. Se preferir, faça uma 
oração a Bastet, pedindo que ela cure seu 
pet. Assim que finalizar o preparo, deixe o 
saquinho próximo do local que seu gato 
gosta de dormir. 

Para agradecer a Bastet, ofereça-lhe 
um preparo de peixe ou ave, sem muito 
sal. Cozinhe com carinho e deposite 
boas energias no alimento. Como sinal 
de honra à Deusa Bastet, dê o primeiro 
pedaço ao felino e, na sequência, sacie-se 
com a receita.

Fonte: Astrocentro

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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B L OR

C I R C U L A D O R
C A O T I C O E
I R A M O T C

O C R E A N Z O L
L I S A C O M I
E G C N H A N

A T I R A D E I R A
A D B G E A R

T R O C A D A S
I A D O R A D A

B O M B O M B O M
A E A P A R AS

U T I L I D A D E S
I S O L O E S A

Estacio-
namento 

próprio pa-
ra ciclistas 

Ferra-
menta

para polir
metais

Abrigar;
agasalhar 

(?) de ar:
refresca

ambientes

Defender
um amigo

(fig.)

Muito
confuso;
desor-
denado

Teclar,
na web

A argila
de cor

averme-
lhada

Macia;
sem

asperezas

Carteira
Nacional

de Habilita-
ção (sigla)

Conjunto
de pelos

da cabeça
humana

Religioso
chefe de
mosteiro

Amarrota
(a roupa) 

Substi-
tuída 

(uma coisa)
por outra

Essa, 
em

espanhol

Estilingue
(bras.)
Antonio 

Dias, pintor

Cair (orva-
lho gelado)

Domes-
ticado

Alexandre
Nero, ator 
Vogais de

"vime"

Divisão 
do caule

Muito
severo

Querida;
amada

Em maior 
quantidade

Doce de chocolate
(?) domésticas: são

dadas à noiva no 
chá de panela

Sobras
de papel
Sufixo de
"febril"

Briga; combate
As primárias são o

azul, o amarelo 
e o vermelho

Objeto para puxar
água do piso

Gancho 
para pescar
Alimentei-

me

Termi-
nado;

concluído

Antônimo
de "mau"
Peça para

cavar

Recostar
(a cadeira) 

Separo 
dos outros
Post-(?),
adesivo 

2/it. 3/esa. 4/ocre — rodo. 6/rígido. 7/caótico.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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LUC
DERMATOSE

REVOARMIM
SELTAPP
FZBERRAR

TIARADOCE
LALGEMAS

MANIARESTO
DENSOTO
EHCVII

DITADODAN
RRESCORO
OESTEAV

ZEROHORA
CORETOSUAR

Fora
de (?): 

descon-
trolado

Dou a
juros

(dinheiro) 

Designação
comum às
doenças
de pele

Migrar
como as 
andori-
nhas 

Situação
impre-
vista

Erva-(?): 
ingredien-
te de chás
calmantes

Argolas
para pren-
der pelos

pulsos

O molho
muito

espesso

Teófilo
Ottoni,
político

Introduzir
novidades 

Exercício
da aula de
Português

Sexta-
feira (?):

dia de
azar

Ave
colorida
da Ama-

zônia

Gradua-
ção no
judô

Dígrafo da
palavra
"barro"
(Gram.)

Estúdio 
de filma-

gens

Conjunto
de vozes
da igreja

Ponto
cardeal
do pôr 
do sol

Herbert
de Souza,
sociólogo
brasileiro

Avenida
(abrev.)

Palco de
praças in-
terioranas

Trans-
pirar

O "eu"
oblíquo

Queimar;
abrasar

Tapa, em
inglês

Gulosei-
mas

Falar
muito alto 
A esposa

do rei

Atividade
como a

Escultura

Que tem um rela-
cionamen-

to sério
(pop.) 

106, em
romanos
Antônimo 

de "canhoto"

Qualidade do que
pesa pouco

Passagem estreita
entre montanhas 

Alguma
Listagem 

(de
nomes)

Aquilo
que sobra

Sem
miolo

Meia-
noite

Rondônia
(sigla)

Sílaba de
"selva"

Arco para 
os cabelos

Litro
(símbolo)
Costume
esquisito

3/set — tap. 5/mania. 6/destro. 9/dermatose. 12/desfiladeiro.
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LUC
DERMATOSE

REVOARMIM
SELTAPP
FZBERRAR

TIARADOCE
LALGEMAS

MANIARESTO
DENSOTO
EHCVII

DITADODAN
RRESCORO
OESTEAV

ZEROHORA
CORETOSUAR

Fora
de (?): 

descon-
trolado

Dou a
juros

(dinheiro) 

Designação
comum às
doenças
de pele

Migrar
como as 
andori-
nhas 

Situação
impre-
vista

Erva-(?): 
ingredien-
te de chás
calmantes

Argolas
para pren-
der pelos

pulsos

O molho
muito

espesso

Teófilo
Ottoni,
político

Introduzir
novidades 

Exercício
da aula de
Português

Sexta-
feira (?):

dia de
azar

Ave
colorida
da Ama-

zônia

Gradua-
ção no
judô

Dígrafo da
palavra
"barro"
(Gram.)

Estúdio 
de filma-

gens

Conjunto
de vozes
da igreja

Ponto
cardeal
do pôr 
do sol

Herbert
de Souza,
sociólogo
brasileiro

Avenida
(abrev.)

Palco de
praças in-
terioranas

Trans-
pirar

O "eu"
oblíquo

Queimar;
abrasar

Tapa, em
inglês

Gulosei-
mas

Falar
muito alto 
A esposa

do rei

Atividade
como a

Escultura

Que tem um rela-
cionamen-

to sério
(pop.) 

106, em
romanos
Antônimo 

de "canhoto"

Qualidade do que
pesa pouco

Passagem estreita
entre montanhas 

Alguma
Listagem 

(de
nomes)

Aquilo
que sobra

Sem
miolo

Meia-
noite

Rondônia
(sigla)

Sílaba de
"selva"

Arco para 
os cabelos

Litro
(símbolo)
Costume
esquisito

3/set — tap. 5/mania. 6/destro. 9/dermatose. 12/desfiladeiro.
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(44) 99966-1716 zeliacasoni@gmail.com
Zélia Casoni
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A vida é curta, viva. O amor é raro, 
aproveite. O medo é terrível, enfrente. 

As lembranças são doces, aprecie.
(Caio Fernando Abreu)

CEREJA 
Hoje é dia de cumprimentos para os leitores da coluna que fazem aniversário: Danielle Zambotti Correia da 
Silva, Maria Beatriz Gomes de Lima Sperotto, William Souza, Janeth Sangion, Zulmira Calixto e . Da coluna: 
felicidades.

NOVA MISS
Nesta semana, a organização do 

Miss Brasil Universo revelou infor-
mações inéditas sobre a próxima 
edição do concurso. A final, que 
será realizada em novembro, será 
a bordo de um navio de cruzeiro. 
Quem anunciou as novidades foi 

Marthina Brandt, Miss Brasil 2015 e 
diretora executiva da competição, 

em uma live nas redes sociais.

 ***

O confinamento das candidatas vai 
começar no dia 2 de novembro, antes 
de embarcarem no navio. A final do 

concurso terá apresentações de artis-
tas como a cantora gaúcha Luísa Sonza 

e o sertanejo Luan Santana, Na live, 
Marthina ainda afirmou que a vencedo-
ra deste ano, além de toda a prepara-

ção para o Miss Universo, ganhará uma 
série de prêmios, incluindo uma bolsa 
de estudos para um MBA e R$ 50 mil.

Campanha Planalto 63 anos!

CAFÉ DELAS 
A quarta-feira (7) ganha o próxi-

mo encontro do Café Delas Digital, 
com a empresária e advogada Érica 
Peteno Kovalechen. O evento conta-
ráu com o tema “Gestão Trabalhista! 
acontece on line e é uma ótima ideia 

compartilhar com suas amigas ou 
outras empresárias para participarem. 

Às 8h -, e maiores informações e 
inscrição antecipada no Sebrae. 

“O Concurso “Geladeira Cheia” será realizado 
no período de 01 a 31 julho 2021 e tem como  
objetivo -  Incentivar a doação de alimentos 

para as entidades e pessoas da cidade, dado o 
atual cenário pandêmico que estamos 

vivendo no momento.”

ZOOM
A gaúcha Júlia Gama foi coroada Miss 
Brasil 2020 e alcançou o segundo 
lugar na disputa pelo Miss Universo e 
passa a coroa no próximo evento.

ARQUIVO

FUNCIONAMENTO
A cada compra realizada na rede J. Martins Supermercados 
Planalto Ltda., o cliente ganhará gratuitamente um cupom 

para participar do concurso cultural “Geladeira Cheia”. 
Neste cupom deverá conter o nome, rg, endereço, nome da 
entidade e telefone do participante, além uma criativa frase, 
que será lida e analisada pela comissão do concurso. Serão 
selecionadas 63 (sessenta e três) frases no período da cam-
panha, os selecionados ganharam um kit de mercadorias já 
pré-definido no valor de R$500,00 (quinhentos) reais, já a 
entidade indicada pelo selecionado, ganhará este mesmo 
valor em vale-compras. Totalizando assim 126 (cento e 

vinte e seis) beneficiados, sendo 63 (sessenta e três) kits de 
mercadorias, mais 63 (sessenta e três) vale-compras para 
entidades. Os selecionados terão seu kit de mercadorias 

entregue no mesmo dia da seleção da frase, já as entidades 
selecionadas, terão seus vale-compras disponibilizados na 
semana de 02 a 06 agosto 2021. No caso das entidades as 

indicações são acumulativas, sendo possível assim que uma 
mesma entidade receba mais que um vale-compra.

FRASES
No aniversário Planalto 

63 anos, você participa do 
concurso Cultura Geladeira 
Cheia, que vai selecionar 
63 frases neste mês, e o 
sortudo selecionado terá 

sua geladeira abastecidas de 
mercadorias e além disso 
pode indicar uma entidade 
da cidade que também vai 
sair de geladeira cheia, e 
o que é melhor, tudo por 

nossa conta! Venha partici-
par do Aniversário Planalto 
63 anos e ainda ajude sua 
entidade favorita! Planalto 
63 anos juntos em todos os 

momentos.
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